

Conferencias telegráficas del HERALDO DE MENORCA

Madrid 15.

Nacionales

La huelga revolucionaria Los sucesos de Madrid

A las tres de la tarde de ayer comenzó a restablecerse la tranquilidad en los cuatro caminos, circulando los tranvías.

Gracias a las prudentes y enérgicas medidas adoptadas por la autoridad militar, es de esperar no se repitan los sucesos de los días anteriores.

A las cinco de la tarde de ayer la tranquilidad era completa en las calles céntricas, habiéndose publicado la mayoría de los periódicos diarios.

No se careció tampoco de pan y carne. En los barrios bajos hubo también tranquilidad completa.

Las estaciones ferroviarias funcionan todos los servicios.

Los cafés de la puerta del Sol permanecen abiertos a pesar de huelga los camareros.

La represión fué enérgica cual cabía a las circunstancias, logrando con ella que la tranquilidad renaciera.

La opinión muéstrase unánime en aplaudir las medidas de rigor adoptadas.

Al anochecer circula por Madrid enorme gentío.

El entierro de unas víctimas

De Bilbao dan cuenta de que ha tenido lugar el entierro de los cinco muertos por el atentado criminal contra el tren correo.

El acto resultó imponente acudiendo más de diez mil personas de todas las clases sociales.

La comitiva organizóse en la estación del Norte, ocupando el primer lugar el féretro con el cadáver del Inspector de la Compañía, siguiendo luego el del maquinista, fogonero, el de una mujer y por último el de un niño, que fueron las cinco víctimas que hubo.

Presidieron el duelo las autoridades. Los balcones ostentaban colgaduras negras.

El pueblo execró el bárbaro atentado reinando gran indignación contra los autores del mismo.

Dícese que algunos de ellos han sido detenidos.

Ofreciéndose al Gobierno

El señor Dato ha manifestado que ha recibido numerosos ofrecimientos de personas que se colocan al lado del gobierno.

También se han ofrecido gran número de Agentes de policías honorarios.

En Sabadell y Tarrasa

En Sabadell y Tarrasa hubo una colisión entre los huelguistas y la benemérita.

Resultaron muertos tres huelguistas y varios heridos y de la benemérita hubo dos heridos.

Los sindicatos católicos obreros

Los sindicatos católicos obreros de Madrid han manifestado que no secundarán la huelga por considerarla un movimiento revolucionario y además que ella no resolverá la crisis existente.

Agregan que como la huelga la ha promovido una minoría vendida a la conveniencia de los traidores de la Patria, los obreros católicos harán lo posible para que fracase el movimiento.

Dato satisfecho

El señor Dato mostrábase anoche satisfecho por haberse publicado de nuevo los periódicos, lo cual significa una cooperación a la obra patriótica del gobierno para hacer frente a la lucha entablada entre el orden y la anarquía.

Añadió que el gobierno conoce al responsable de la agitación actual y lo castigará con mano dura pues precisa acabar con la tiranía de los sindicatos.

Lo que dice Sanchez Guerra

El señor Sanchez Guerra manifestó que las cargas dadas ayer en los Cuatro

Caminos, Prosperidad, Pardiñas y las Ventas fué porque se intentó asaltar los tranvías y tiendas.

Se ordenó fuesen cerradas las tabernas sitas en los Cuatro Caminos, pues eran focos en donde se reunían los revolucionarios, disparando desde ellas contra la tropa.

Terminó diciendo que la Asociación Patronal Mercantil se ha puesto del lado del Gobierno.

El Comité de la huelga detenido

La policía madrilleña llevó anoche a cabo un importantísimo servicio que ha merecido generales elogios.

El ministro de la Gobernación nos recibió esta madrugada manifestándonos que anoche en la casa número 12 de la calle del Desengaño los agentes de las brigadas de los señores Luna y Jalón detuvieron integro al Comité de la Huelga revolucionaria formada por don Julian Basteiro, catedrático y concejal del Ayuntamiento de Madrid, señores Largo Caballero, Anguiano, Saborit y Virginia Fábregas.

La habitación en donde fueron detenidos pertenece a un tipógrafo que tiene casa de huéspedes.

Al penetrar los agentes en casa, hallaron en el comedor una mesa con siete cubiertos y como solo vieran a dos personas, preguntaron al dueño que a quien esperaban para cenar, contestando que a cinco amigos.

El Agente Jalón contestó: Estaría bueno que encontráramos aquí al Comité de la huelga.

El patrón asustóse y fué detenido y atado convenientemente.

Empezóse luego un detenido registró de la casa, hallándose a Largo Caballero metido entre la lana de un colchón y a los restantes envueltos en cortinas.

La única que hizo resistencia fué Virginia Fábregas.

Todos pasaron detenidos al Juzgado.

Madrid 16.

Lo que dice el general Marina

El señor Dato nos ha facilitado las siguientes noticias que le ha transmitido el Capitán general de Cataluña señor Marina:

Puede darse por fracasada la huelga general, pues no se ha logrado paralizar todos los servicios, lográndose solamente perturbar la normalidad.

Han ocurrido algunas coacciones, pero estas fueron reprimidas y gracias a la energía desplegada renace la calma.

Hoy se publicarán en Barcelona todos los periódicos, no habiendo ocurrido en la tarde de ayer y pasada noche nuevas colisiones.

De todas partes

En el barrio de la Guindalera un grupo de huelguistas hizo frente a la Benemérita. Esta disparó resultando dos heridos.

El director de Seguridad ha dado cuenta de haberse llevado a cabo numerosas detenciones.

Ayer fueron detenidos en provincias los principales agitadores.

El señor Dato ha manifestado que confía que la acción del gobierno apoyada por las personas de orden devolverá la normalidad muy en breve.

También dedicó muchos elogios a la policía.

El señor Sanchez Guerra nos manifestó que además de los tranvías circulan cincuenta carruajes de alquiler, custodiados por la fuerza pública.

Preguntando a ver lo que había de cierto sobre la detención de un nuevo Comité en la calle del Pez, contestó que van deteniéndose poco a poco.

También se le preguntó si se celebraría la segunda asamblea de parlamentarios contestando que ello a pasado ahora a segundo término.

Terminó diciendo que en provincias renace la tranquilidad y nos facilitó un telegrama dando cuenta de que en Miranda se habían presentado 50 obreros que ayer habían abandonado el trabajo.

PRENSA ASOCIADA

Imp. de F. Truyol, Infanta 17.

Art. 6.º Los periódicos, impresos, grabados y publicaciones de cualquier género, necesitarán la previa autorización de esta Capitanía general, remitiendo al efecto dos ejemplares con cuatro horas de anticipación a darse a luz, para evitar de este modo perjuicios a las empresas periodísticas.

Habitantes de Baleares: De vuestro reconocido patriotismo y de las muestras que habéis dado siempre de sensatez, espero no será necesario aplicar las medidas de represión que exigiría cualquier atentado contra la propiedad, la libertad del trabajo o el orden público.

Palma, 13 de Agosto de 1917.—Ramón García Menacho.

Ayer recibimos la siguiente comunicación de este gobierno Militar:

«El Excmo. señor Capitán General del Distrito en 14 del actual me dice:

«Excmo. señor.—En el ejercicio de la previa censura periódica de esa localidad deberá V. E. observar y hacer cumplir las reglas siguientes.—1.º No se consentirá se publique nada en absoluto contra las Instituciones, ni la disciplina militar, sobre actos o acuerdos militares, reales o supuestos ni sobre acuerdos del Gobierno sobre asuntos militares.—2.º Tampoco deberá permitir se publique nada referente a movimiento de tropas ni de buques nacionales o extranjeros ni las noticias sobre exportación a países beligerantes, ni comentarios sobre huelgas; impidiendo en absoluto la publicación de manifiestos de cualquier clase que fueren.—3.º Que asimismo impida puedan publicarse comentarios sobre nombramientos o resoluciones del gobierno en asuntos militares.—4.º Ni comentarios sobre la actitud de España con relación a la guerra, a la neutralidad y en modo alguno nada contrario a los Soberanos o Jefes de Estado extranjeros.»

Lo traslado a V. para su conocimiento y a fin de que lo tenga en cuenta con objeto de evitar perjuicios a esa empresa.

Dios guarde a V. muchos años.

Mahón 15 Agosto de 1917.—Germán Brandeis.

Señor Director del periódico HERALDO DE MENORCA.»

A causa de lo desapacible del tiempo anoche dejó de tocar en el paseo de Isabel II la banda municipal.

Ayer llegó de Palma el vapor «Mahón» cuyo buque ha salido esta mañana a las nueve para Alcudia y Barcelona.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Palma, habiendo salido a las once para Alcudia.

Por ser hoy la festividad de San Roque, los vecinos de dicha calle han organizado diversos festejos en honor del Santo.

Esta noche habrá música en la citada calle luciendo además espléndida iluminación.

Hemos recibido la visita del periódico «Ecos de Villacarlos» publicación quincenal que ha empezado a publicarse en aquella ciudad.

Saludámosle cortesmente y le deseamos larga y próspera vida.

Hoy debía llegar a Ciudadela el ilustre filólogo mallorquín Dr. don Antonio M.ª Alcover, Canonigo.

Después de larga permanencia entre nosotros esta mañana ha salido para Ciudadela nuestro Amantísimo Prelado.

Deseamos haya llegado felizmente a la Capital del Obispado.

Muy brillantes resultaron los festejos celebrados en la tarde de ayer en la Liga Marítima.

A causa de que el tiempo varió al anochecer, cayendo lijeros chubascos y reinando fuerte viento, el programa no pudo cumplirse todas sus partes, pero la animación fué extraordinaria a pesar de ello.

Después de algunos juegos náuticos que entretuvieron grandemente a la concurrencia celebróse a las seis y cuarto la tercera regata de canoas tripuladas por señoritas.

Como de costumbre tomaron parte en ellas la canoa «Rayo» patroneada por la Sta. Maria del Pilar Baquero, equipo encarnado, y la «Etcetera» patroneada por la Sta. Josefina Moyà, equipo azul.

Dicha regata resultó en extremo interesante, llegando a la meta en primer lugar y por poco más de un metro el equipo encarnado.

Como se presentaran reclamaciones acerca si dicho equipo había partido con cierta ventaja sobre el otro, se acordó someter la cuestión al Jurado, cual se reunirá uno de estos días para fallar.

El público siguió con interés los incidentes de dicha regata y aplaudió con entusiasmo a las señoritas que forman ambos equipos.

La banda del Regimiento de Mahón n.º 63 ejecutó el selecto programa que tenía anunciado.

Aprovechando el interregno desde que terminó la fiesta de la tarde hasta la hora en que debía empezar la de la noche, la mayoría de las familias allí presentes, cenaron en el local de la Liga, reinando durante dicho acto franca alegría y animación.

Como el tiempo se pusiera malo y no pudiesen darse las sesiones de cine anunciadas al aire libre, se organizó un concierto en el interior del local de «La Liga Marítima» y hasta se bailaron unos rigodones.

La jornada resultó brillantísima.

TEATRALES

Cine Consey

Hoy jueves sesión vermouthe a las 6 y media, y otra a las 9 y media, estrenándose la colosal cinta en 3 partes marca Gaumont «Horas Cruelas», proyectándose los episodios 5.º y 6.º de la sin rival serie «La Mancha Roja» que anoche obtuvo un exitazo.

Fiestas de San Clemente

Con motivo de celebrarse el domingo próximo las fiestas de San Clemente, en el Casino PASATIEMPO se encontrará toda clase de comidas y bebidas a precios sumamente económicos y reducidos; corriendo la cocina a cargo del acreditado cocinero D. Bernardo Rotger.

Anuncios oficiales

ALCALDIA DE MAHÓN

REEMPLAZOS

Por el presente se cita a los individuos relacionados a continuación, para que se presenten en esta Alcaldía, dentro del plazo de quince días con el pase de situación que obra en su poder, para canjearlo con la licencia absoluta.

Mozos que se citan

REEMPLAZO DE 1905

Miguel Carreras Orfila
Juan España Fiol
Sebastián Timoner Payeras
José Cabrera Miralles
Antonio Mercadal Carreras
Francisco Buils Junneda
Antonio Guastevi Vacarises
Miguel Florit Pons
Felipe Petrus Saura
Juan Bagur Alumbá
Cristóbal Olives Pons
Juan Sintes Serra
Manuel Fluxá Capella
Francisco Sintes Sintes
Mahón 14 de Agosto de 1917.—El Alcalde accidental, Pedro Pons Sitges.

Depósito de Calzado

Plaza del Príncipe, número 12, (frente la Iglesia del Carmen).

Siempre hay elegantes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.